

Los médicos piden que la variable por desempeño no reduzca su salario actual

GACETA MEDICA.

MÓNICA RASPAL / MADRID

miércoles, 21 de noviembre de 2012 / 13:20

Todos los estudios publicados por instituciones y organizaciones profesionales y sindicales, vienen reivindicando desde hace tiempo una transformación del modelo retributivo de los médicos introduciendo la variable de pago por desempeño, un cambio que ahora "se ha apropiado" el Ministerio de Sanidad —recogiéndolo en el RDL 16/2012— pero sin tener demasiado en cuenta las propuestas de los profesionales, según han explicado los secretarios generales del sindicato médico CESM y de la Organización Médica Colegial (OMC), Francisco Miralles y Serafín Romero.

Ambos temen que, con esta "bomba de relojería" en sus manos, la Administración — que está trabajando en un borrador— centre las modificaciones únicamente en los complementos de productividad variable sin respetar el montante actual y sin tener en cuenta la categoría del médico, sus funciones, sus obligaciones y los resultados de su labor. "Un sistema que no se consensúe, que esté basado en criterios económicos y no profesionales y que no sea motivador está condenado al fracaso", ha afirmado Romero durante la segunda jornada organizada por el Foro de la Profesión Médica para abordar los temas de mayor interés para el facultativo.

Por ello, Mariano Moreno, vocal de Hospitales del Colegio de Médicos de Murcia, ha propuesto un nuevo modelo guiado por el profesionalismo, que busque la eficiencia y la optimización de los recursos, que tenga en cuenta su largo periodo formativo, su necesaria actualización constante de conocimientos y el alto grado de responsabilidad y de compromiso con la organización que adquieren y que les acerque a la media de los 12 países de la Unión Europea más avanzados.

Además, considera que debe ser voluntario —no se pueden imponer nuevas condiciones a médicos con derechos ya adquiridos— y que debe respetar tanto la carrera profesional, sin convertirla en reversible, como los actuales regímenes jurídicos.

Sin embargo, Moreno teme que la actual coyuntura económica derive en una nueva merma retributiva con el "peligroso" componente variable por lo que reivindican que éste se fije —ya sea en un 20, 25 o 30 por ciento— a partir de su salario actual.

Por su parte, tanto Carlos Macaya, vicepresidente de la Federación de Asociaciones Científico Médicas (Facme) como Julián Ezquerro, secretario general del sindicato de médicos madrileño Amyts, advirtieron de que este cambio no puede valorarse en el marco de un Sistema Nacional de Salud que también se está transformando con la transferencia de la gestión a empresas privadas que ya ha comenzado en Madrid, por lo que Ezquerro cree que la defensa de este modelo deberán hacerla también ante estas entidades.